



*Devant ta face débordement de joie !  
A ta droite, éternité de délices.*

Ps 15,11



## **Sœur Maria-Salésia Bersier (1931-2024) de Cugy/FR**

Au soir du 30 janvier 2024, Sœur Maria-Salésia a remis sa vie entre les mains du Père.

Elle ne s'était pas remise des conséquences d'une chute faite au début décembre. « Il faut que j'apprenne à être malade » disait celle dont le dynamisme et la bonne santé faisaient notre émerveillement. L'équipe soignante de l'ISRF, sa famille, ses consœurs, lui ont prodigué les soins appropriés et une intense présence attentionnée. Que tous et toutes en soient vivement remerciés.

Le long chemin de Sœur Maria-Salésia à la suite du Christ dans l'Œuvre de Saint-Paul fut riche et varié. Elle pouvait dire : « Je cours dans la voie de tes volontés, car tu mets au large mon cœur ». Ps 118, 32

Elle fit ses premières armes à Fribourg : atelier de composition plomb, composition des pages de La Liberté. A 24 ans elle est envoyée à Dakar (Sénégal) où elle travailla à l'imprimerie comme linotypiste. Dans les imprimeries de Yaoundé (Cameroun), Brazzaville (Congo) et Fianarantsoa (Madagascar) les devis et la comptabilité prirent la place de la technique. Trente années de services efficaces et généreux. Dire OUI dans la foi ne va pas toujours de soi : « c'est un gros sacrifice de quitter Dakar », mais « je pars heureuse et confiante pour Brazzaville » disait-elle, désireuse de fleurir là où elle était plantée. Elle a vécu les dispositions du disciple-missionnaire : écoute du Maître dans sa Parole, et rayonnement de son amour auprès des frères et sœurs. Les événements de l'Eglise et du monde élargissaient son cœur et sa prière, bien « qu'on ne puisse pas tout lire ».

Une deuxième mi-temps de la vie de Sœur Maria-Salésia peut être symbolisée par un tablier : celui de supérieure locale, économe, maîtresse de maison, dans la communauté de Bar le Duc (7 ans) et à Fribourg pendant une trentaine d'années dont cinq comme assistante générale. La configuration des communautés changeait, mais c'est la même mission reçue qui sollicitait son attention à ses Sœurs.

Ainsi s'est accompli en Sœur Maria-Salésia ce souhait de saint Paul : *que notre vie ne soit pas à nous-même mais à celui qui est mort et ressuscité pour nous.* 2 Co 5,15

Au lendemain de la Journée de la vie consacrée nous sommes dans la reconnaissance pour le témoignage de notre Sœur qui était dans la 76<sup>e</sup> année de sa profession religieuse.

La célébration eucharistique et le dernier adieu auront lieu en l'église du Christ-Roi, à Fribourg, le samedi 3 février 2024 à 9 h 30.

La défunte repose en la chapelle mortuaire de l'église du Christ-Roi.

*La Supérieure générale,  
les Sœurs de Saint-Paul,  
ses neveux et nièces, les familles parentes et  
les proches*